

L'ONG EDYFU



Mais en fait, pourquoi je suis ici? Pour me la couler douce évidemment!

Non allez, pas tout à fait. Comme je voulais donner un sens à mon voyage, je me suis tournée vers l'asbl belge El Amanecer, qui envoie des volontaires dans l'ONG bolivienne EDYFU - Educación y Futuro. L'ONG couvre plusieurs besoins des gens ici, donc mon travail est assez diversifié, c'est génial!

EDYFU a 2 centres ici à Tarija, dont voici les activités principales :

Centro Amanecer

- soutien scolaire
- comedor (cantine)
- unité productive de boulangerie
- potagers à disposition des familles du quartier
- potager à destination du comedor
- logement de volontaires - dont moi :)

la Libélula

- Auberge d'accueil pour jeunes filles victimes de violences
- soutien scolaire
- comedor (cantine)
- unité productive de boulangerie
- logement de volontaires



Concrètement, mes compétences de logopède sont mises à rude épreuve - rééduquer des enfants en espagnol n'est pas chose facile! Mais je m'améliore de jour en jour et Conny - le responsable des volontaires ici - m'aide à traduire les jeux que j'imprime pour les enfants.

Donc le matin je prends les enfants un à un en séance de logopédie, heureusement les horaires sont bien plus flexibles qu'en Belgique! Et l'après-midi j'aide Profe Franco au soutien scolaire de la Libelula. Une matinée par semaine, j'ai la chance de verdir ma main (comprendre "avoir la main verte").

Et le jeudi soir, avec Hortense, une autre volontaire, on entreprend de faire chanter les filles de l'Auberge ! Ca me rend heureuse de leur partager ma passion, et ça donne chaque semaine de mieux en mieux !



Des nouvelles de l'assoc', c'est par ici!



www.elamanecer.be

www.edyfu.com



@edyfu.bolivia



Educación y Futuro - EDYFU



La **chorale** donne de mieux en mieux! Les filles sont motivées et réclament la prochaine session dès qu'elles nous voient... pour bâiller dès qu'on se retrouve devant elles à essayer de les faire chanter! J'ai de plus en plus de respect pour mes chefs de chœur successifs; faire chanter des enfants et ados n'est pas chose aisée. On s'amuse quand même bien, j'exagère ;)

On me souffle d'ailleurs qu'un extrait d'une session se trouve sur la page Instagram d'EDYFU, fonce curieux!



A peine rentrée de La Paz que le travail sérieux commence! Maria-Eugenia, la psychologue de la Libellule m'avait demandé avant de partir si je n'avais pas des tests pour compléter les bilans des enfants. En revenant, je me suis donc mise à la recherche de **tests logopédiques** pour pouvoir tester les enfants en espagnol... mais l'université de Tarija n'en a pas, et une batterie de tests complète coûte beaucoup trop cher. Je me suis donc attelée à adapter une batterie de tests française, en espagnol. Un sacré challenge, je ne vous le cache pas. Mais bientôt je formerai quelques employés du centre, psychologues et pédagogues, à l'utilisation de celle-ci après mon départ.

Après le retour d'Uyuni, c'est le grand **début des testings!** Je suis à fond dans mon élément! Comme je me débrouille de mieux en mieux en espagnol (ici on dit "castellano"), j'arrive à faire comprendre la consigne aux enfants la plupart du temps. Quand ça ne fonctionne pas, c'est soit de ma faute... soit l'enfant ne comprend vraiment pas ce que je lui veux, et me regarde avec une lueur de désespoir dans les yeux. Toujours encourageant.





Hommage aux gens de ce pays, tellement gentils, comme je l'avais déjà dit.

Je me rends compte que je m'attache à la Bolivie surtout par ses habitants.

Ceux qui travaillent dans les deux centres, toujours prêts à faire la papote, à rire, à répondre à des questions, à nous aider. Toujours prêts aussi à prévoir des dîners, fêtes et autres réjouissances à la moindre occasion ! On se sent vraiment accueillis, intégrés - pas gagné en tant que volontaire qui vient de l'étranger.



Les enfants des deux centres, qui nous accueillent avec des sourires, des câlins et des "Hola Profe!"

Les personnes rencontrées dans la rue, les tenanciers des hostels, les chauffeurs de taxi et de bus, prêts à nous renseigner, à nous aider, à nous amener à bon port.



Nos guides, tellement chaleureux et dans le contact humain. La joie qu'ils ont de faire découvrir leur magnifique pays est contagieuse, on ne peut que s'émerveiller! Et quand on creuse un peu, on découvre des vies tellement différentes des nôtres :

- Fanor qui a travaillé dans une mine pendant 22 ans et s'est réorienté en chauffeur de 4x4 et guide touristique pour préserver sa santé, même s'il gagne moins bien sa vie qu'avant
- Maria, cuisinière vg hors pair, qui est partie quasiment toute la semaine en excursion avec des touristes, et qui doit être rentrée pour 18h car elle a une réunion à l'école d'un de ses 4 enfants
- José qui monte les sommets de la Cordillère Royale 3 à 4x par semaine depuis 10 ans, et est quand même aux petits soins pour chacun de ses clients
- Carlos qui a été vivre 1 an à Buenos Aires pour en apprendre davantage sur les chevaux, et qui fait faire des tours à cheval aux touristes aujourd'hui - tout en soignant ses chevaux comme des rois

